
中國新聞．台海新聞A17

2019年7月17日（星期三）

20192019年年77月月1717日日（（星期三星期三））

2019年7月17日（星期三）■責任編輯：葉格子/韓瑋

廣州首現米芝蓮二星餐廳
新增3家一星食府「必比登」添10新成員

「食在廣州」名聲在外，吸引不少海
內外遊客前來。米芝蓮中國區高

級副總裁王兆華在致詞中表示，廣州有
傳奇的飲食文化和廚藝大師，去年米芝
蓮指南來到廣州，原因之一正是廣州蓬
勃的美食活力。
米芝蓮指南國際總監Gwendal Poullen-
nec表示：「自首版廣州米芝蓮指南發佈
以來，這座城市餐飲業的不斷發展令米
芝蓮指南評審員印象深刻。他們不僅找
到了更多新的優秀餐廳——收錄餐廳數
量從63家增至79家，還進一步豐富了收
錄的菜系範圍。」
此次榜單發佈，二星、三星餐廳能否
實現「零」的突破廣受關注。此前就有
業界人士猜測，「江」和白天鵝賓館的

玉堂春暖是二星大熱之選，最終「江」
不負所望成功摘取二星。對此，米芝蓮
給出的理由是「經典粵菜在傳統與創新
的技藝碰撞中取得平衡，同時融入了令
人眼前一亮的日本和西方元素」。亞麻
籽燒雞、籠仔荷葉糯米蒸和樂蟹、粵式
點心、金牌燒鵝和叉燒等成為推薦的必
試之選。「江」行政總廚黃景輝認為升
星的原因在於餐廳一向嚴謹的選材，以
及不斷根據時令進行菜式調整，不斷為
食客帶來創作新品。

菜系覆蓋多個種類
隨着廣州出現首家二星米芝蓮餐廳的消

息傳出，食客們蠢蠢欲動。香港文匯報記
者在大眾點評中發現，「秦峰的餐盤」成
為最快打卡「江」的食客之一，剛得到消

息即預約了午餐席位，並品嚐了包括推薦
菜亞麻籽燒雞在內的五款菜式。
在評論裡，食客對於「江」的味道出

品評分頗高，但也有不少人指出上菜
慢、服務有待改善的問題，「秦峰的餐
盤」也提到午餐時有上錯菜、上錯飲料
的情況。黃景輝接受採訪時也表示，
「摘星之旅是剛剛開始，得慢慢來，這
是一段新的旅程，機遇與挑戰並存，深
感任重道遠！」
除了首次出現二星餐廳外，在今年摘

得一星的十家餐廳中，出現了三副新面
孔，其中新加坡御寶集團旗下的御寶軒
和廣州半島餐飲集團旗下的半島名軒從
去年的餐盤獎和「必比登」升為一星，
「 宋」則是第一次登上米芝蓮指南即奪
得一星，也是首家廣州星級米芝蓮川菜
餐廳；利苑（越秀）、炳勝私廚、愉粵
軒、玉堂春暖、麗軒、炳勝公館、惠食

佳（海珠）位置不變。
此外，今年上榜米芝蓮「必比登」的
共有 28 家餐廳，當中 10 家為「新成
員」，菜系覆蓋了粵菜、潮州菜、印尼
菜、川菜、新加坡菜、泰國菜和素食等
多個品類，側面印證了廣州作為海上絲
綢之路的重要港口，造就了其多元且豐
富的餐飲文化。

香港文匯報訊（記者 黃寶儀 廣州

報道）《米芝蓮指南2019廣州》昨

日發佈，這是廣州第二年發佈米芝蓮

指南，首次出現米芝蓮二星餐廳，同

時新增3家一星餐廳，廣州星級餐廳

的總數增至11家，加上40家餐盤獎

和28家「必比登推介」，共計79家

餐廳上榜。去年一星的廣州文華東方

酒店「江」餐廳今年成功摘取二星，

成為廣州版米芝蓮指南裡唯一

一家二星餐廳。

■「江」餐廳成為廣州唯一二星餐廳。
香港文匯報記者黃寶儀攝

香港文匯報訊（記者 趙一存
北京報道）中國檢察機關自2019
年7月至2020年1月開展保障律師
執業權利專項監督活動，活動將以
保障律師的會見、通信權，閱卷
權，調查取證權，人身權利，及其
他妨礙律師依法履行辯護、代理職
責的情形等五個方面的執業權利作
為監督重點。
最高檢第十檢察廳廳長徐向春昨

日表示，保障律師執業權利即保障
當事人合法權益，是維護司法公正
的重要環節。
徐向春介紹，在保障律師會見、

通信權方面，將涵蓋隨意擴大不准
會見的案件範圍、變相要求提供法
律規定以外的文件材料等限制、阻
礙、侵害、剝奪律師會見、通信權
等情形。在保障律師調查取證權方
面，則涵蓋監督對於律師收集、調
取證據的申請不能及時作出決定等
情形。在保障律師人身權利方面，
監督活動涵蓋對律師受到侮辱、誹
謗、威脅、報復、人身傷害，律師
被非法關押、扣押、拘禁或以其他
方式限制人身自由等未能提供有效
保護等情形。

糾正調查取證難等問題
徐向春指出，活動將監督糾正律
師依法行使訴訟權利中遇到的會見
難、閱卷難、調查取證難等問題，
確保律師執業權利受到妨礙後第一
時間受理、第一時間調查、第一時
間處理、第一時間反饋。
他還表示，檢察機關將指定專人

專班負責侵犯律師執業權利控告申
訴案件的審查辦理，受理後及時全
面開展調查核實，確保在受理案件
後十日內進行審查，對控告申訴反
映問題屬實的，將依法予以糾正。
對律師直接向檢察機關進行申訴和
控告的，在作出處理決定後兩個工
作日內將處理決定書面答覆律師本
人，並通報其註冊地的司法行政機
關或者所屬的律師協會。對律師協
會移交的申訴和控告，在作出處理
決定後兩個工作日內將處理決定書
面告知律師協會，由律師協會向律
師反饋。
此外，中國司法部英文網站昨日

正式上線，將促進司法公開和信息
資源共享。
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■「江」餐廳出品的菜餚。 網上圖片

■■「「江江」」餐廳餐廳 網上圖片網上圖片

郭幕僚：脫黨參選是假議題
國民黨批綠營網軍惡意操弄 要求民進黨道歉

香港文匯報訊 據新華社報道，台創學院授牌暨
2019兩岸青年創新創業特訓營開營儀式日前在江蘇
省淮安市舉行。台創學院設在淮陰工學院內，旨在
促進兩岸青年創新創業。
淮安市委副書記戚壽余說，淮安是蘇北匯聚台企

最多的設區市，淮陰工學院成立台創學院，是校地
融合發展的創新之舉，也是進一步推動淮台兩地青
年創新創業，增進淮台高校交流合作的有益嘗試。
據介紹，新成立的台創學院將圍繞學生雙創能力

培養、雙創服務體系建設、雙創平台打造、雙創項
目培育等多個方面開展工作，着力打造融兩岸高校
聯合研發、科技推廣、信息交流、項目孵化、管理
服務、創業指導和學生實習實訓於一體的創新創業
綜合服務平台。
2014年淮陰工學院牽頭成立大陸首家台商學

院，2016年獲批為國家級「海峽兩岸青年就業創業
示範點」。江蘇省台辦主任練月琴表示，希望台創
學院能充分促進兩岸交流，為淮安台資企業產業轉
移集聚服務示範區建設貢獻力量。

江蘇淮安台創學院成立

香港文匯報訊 據中新社報道，自7月16日起，
福州連江黃岐—馬祖海上客運航線正式發售月票、
敬老票及紀念票，以促進福州連江、馬祖兩地親情
往來，擴大經貿交流與合作。
福州市連江縣黃岐鎮是大陸距離馬祖最近的地

方，最近處僅4.8海里，兩岸地緣相連、血緣相
親、習俗相近，素有「裡山」「外山」之稱。連江
黃岐—馬祖海上客運航線是第四條兩岸「小三通」
客運航線，自2015年12月23日開通以來已累計運
送旅客超17萬人次。
據介紹，此次推出的月票可每月3次往返，價格
450元（人民幣，下同）/張（原價780元/張），
計劃發行12,500張；敬老票適用對象為大陸籍65
周歲以上（含65周歲）公民，價格160元/張（原
價260元/張），計劃發行1,000張；紀念票是連江
黃岐—馬祖航線開通四周年紀念票，可15次往
返，價格1,950元/張（原價3,900元/張），計劃限
量發行100張。

■江蘇淮安為促兩岸青年交流，設立台創學院。
網上圖片

連江赴馬祖航線推優惠票促往來

香港文匯報訊 綜合中通社及中央社報道， 針對中國國民黨由高雄市長韓國

瑜贏得初選、將征戰2020年台灣選舉後，網絡上有人力拱民調居次的鴻海集團

前董事長郭台銘脫黨參選，國民黨發言人洪孟楷及國民黨台北市議員王鴻薇昨

日召開記者會，質疑綠營網軍惡意操弄，要求民進黨為散播這些不實言論道

歉。此外，郭台銘競選辦公室主要幕僚、永齡教育慈善基金會執行長劉宥彤昨

日接受廣播節目專訪時澄清，有關郭台銘脫黨參選是選前被刻意操作的假議

題，郭本人根本沒有去想脫黨這件事情。

■吳敦義再次強調，全黨上下一定要團結。圖為早前國民黨初
選首場政見發表會。 資料圖片

香港文匯報訊 據中新社報道，第九
屆海峽兩岸高校文化與創意論壇暨百
名台灣青年「首來族」福建行活動，

昨日在位於福建泉
州的華僑大學舉行
開幕式。兩岸66所
高校、22所中學的
近300名師生參與
活動，其中有140
多名台灣學生為第
一次來大陸的「首
來族」。
「閩台同根同

源、同文同種，
80%的台灣同胞祖
籍在福建，兩岸青

年是手足情深。」福建省委常委周聯
清指出，今年論壇結合福建晉江向金
門供水工程正式通水的熱點話題，以

「一水連兩岸，溯源共護河」為主
題，相信通過豐富多彩的文化傳承、
思維開拓、創意設計等活動，將進一
步起到凝聚人心、增進認同、啟發智
慧、深化融合的積極作用。
海峽兩岸高校文化與創意論壇始辦

於2011年。台灣中原大學藝術中心主
任、博士生導師陳歷渝表示，9年的活
動不容易，持續的活力更難得。「透
過中華文化的傳統底蘊、閩南生活的
相通相合，我們增進彼此的感情，促
進師生的互動。因為接觸才能理解，
由於理解促使合作。」

台青盼赴陸創業
來自台灣健行科技大學的「首來

族」王偉峻，對大陸的古建築和美食
充滿憧憬。學習室內設計的他希望透
過此行開拓視野，「將來如果有機會
的話，想來大陸創業，可涉獵的範圍
應該會更多」。
「這是我第一次參加兩岸高校文化

與創意論壇，認識了很多的大陸朋
友，相信我們可以透過接觸、交流，
碰撞出更多靈感。」台灣醒吾科技大
學資訊傳播專業學生陳佳春說。
本屆論壇將持續至7月22日，其間

為兩岸學子設計了「刺桐好禮」伴手
禮設計大賽、創意牆繪塗鴉比賽、溯
源晉江環保體驗之旅等多項活動，並
邀請多位從事文化研究、創意創業教
育的專家學者、業內人士參與其中。

逾百台青「首來族」啟福建行

■第九屆海峽兩岸高校文化與創意論壇暨百名台灣青年
「首來族」福建行活動開幕式。 網上圖片

洪孟楷、王鴻薇在記者會上表示，
從初選結果出爐後，各大臉書粉

絲專頁出現經過美編設計的「支持郭
台銘脫黨參選」等圖片。然而散播這
些圖片的賬號，經過檢視過往發文記
錄，擺明就是綠營支持者或網軍。

國民黨再籲黨內團結
王鴻薇強調，只有對手不想要國民黨
團結，因此要求民進黨對於這樣的放話
道歉，並且約束好自己的支持者。她呼
籲國民黨的同志一定要團結，尤其是不

要受到綠營惡意操作影響。
另外，韓國瑜帶職參選也成為攻擊

目標。洪孟楷對此回應，歷屆選舉都
有帶職參選的先例，因此尊重韓國瑜
的決定，相信韓會作出最好的決定。
洪孟楷並指出，蔡英文競選連任，也
是帶職參選；如果刻意操弄要韓國瑜
先辭職，再由當局指派代理市長，不
就是民進黨染指高雄的證明嗎？

吳敦義盼與郭見面
此外， 中國國民黨2020年初選結

束，敗選的前
鴻海董事長郭
台銘會否脫黨
參選備受外界
關注。
對此，郭台銘競選辦公室主要幕

僚劉宥彤昨日指出，有關郭台銘脫
黨參選是選前被刻意放大的假議
題，他們與柯陣營並沒有聯絡。而
且郭台銘短期內應該會離開台灣，
赴外沉澱一下，根本沒有去想脫黨
這件事情。

而針對黨內初選之後、前鴻海董事
長郭台銘動向不明，中國國民黨主席
吳敦義昨日表示盼與郭見面，希望全
黨團結為代表國民黨參加2020年台灣
選舉的高雄市長韓國瑜輔選。吳敦義
最後重申，全黨上下一定要團結，分
裂就容易失敗。


